

Editorial

Renzo Ramírez-Bacca*

Universidad Nacional de Colombia – Sede Medellín, Colombia

<https://doi.org/10.15446/historelo.v13n27.92310>

La temática abierta del vigesimoséptimo número de *HiSTOReLo* condensa investigaciones, desde enfoques y perspectivas diversas, a partir de los casos de Argentina, Colombia y México.

En Argentina, Diego Roldán aborda la vivienda popular suburbana en Rosario entre 1933 y 1943, a la luz de la contraposición de los distintos saberes científicos y otras formas literarias sobre el espacio. Guillermina Guillamon investiga a Floretino Costantino, un tenor de reconocimiento internacional, considerando las experiencias culturales y el contexto de la emergencia de la industria discográfica entre 1890 y 1910. Melisa Fernández-Marrón estudia las reformas policiales en el Territorio Nacional de La Pampa entre 1920 y 1933; en un escenario de cierta radicalización de la administración pública nacional, lo cual según la autora tendría un impacto en la institucionalidad y el cuerpo policial. Y, Mariana Garzón-Rogé estudia el peronismo y su transformación en Mendoza en sus primeros años, teniendo en cuenta los diversos actores y dirigentes del ámbito local, sus disputas y beneficios.

En Colombia, Leidy Bolaños-Florido se enfoca en la Radiodifusora Nacional de Colombia y las discusiones en torno al sentido cultural o popular que podría tener la programación estatal; un escenario que cambió en los años de 1980, cuando el contexto de la audiencia nacional se transformó por la competencia radial

* Ph.D. en Historia por la Universidad de Gotemburgo (Gotemburgo, Suecia). Profesor titular adscrito a la Facultad de Ciencias Humanas y Económicas de la Universidad Nacional de Colombia - Sede Medellín, Colombia, e investigador senior del Grupo de Investigación Historia, Trabajo, Sociedad y Cultura (Categoría A en Colciencias). Correo electrónico: rramirez@unal.edu.co <http://orcid.org/0000-0002-0615-7530>

privada, la oferta de nuevos programas y la prioridad gubernamental hacia la televisión. Asimismo, Jane Rausch nos ofrece una perspectiva histórica sobre la gripe española de 1918 y su impacto en Colombia. Un texto que fue leído en el XVII Congreso Colombiano de Historia realizado en Bogotá en 2015.

Finalmente, en México, Julian Velasco-Pedraza y Víctor Brangier analizan el impacto de las distintas legislaciones oficiales y los acuerdos logrados con la comunidad, en un escenario de disputas, conflictos y enfrentamientos entre las partes, por el agua de regadío en el municipio de Zamora (México) a finales del siglo XIX.

San Sebastián de Palmitas, 10 de diciembre de 2020